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按照市人大常委会2025年工作要
点和监督工作计划，市人大常委会将于
2025年8月下旬召开市三届人大常委会
第33次会议，听取和审议市人民政府关
于医疗、医保、医药协同发展和治理情况
的专项报告，并在联组会议上进行专题
询问。为全面了解全市医疗、医保、医药
协同发展和治理情况，督促政府及有关
部门进一步深化医药卫生体制改革，着
力解决人民群众看病难、看病贵的问题，
促进优质医疗资源扩容下沉和区域均衡
布局，加快建设分级诊疗体系，推进紧密

型医共体建设，强化基层医疗卫生服务，
为群众提供安全有效方便价廉的公共卫
生和基本医疗服务，推动新时代卫生健
康事业高质量发展，提高人民群众获得
感幸福感安全感，特向社会各界广泛征
求对全市医疗、医保、医药协同发展和治
理情况工作的意见建议，并征集专题询
问问题建议。具体事项公告如下：

一、专题询问的主要内容
1.在贯彻落实习近平总书记关于

健康中国的重要论述，党的二十届三
中全会关于深化医药卫生体制改革的

重大要求，推进医疗、医保、医药领域
的协同发展和治理，解决看病难、看病
贵的问题，提高医疗服务质量，控制医
疗费用不合理增长，促进医药产业健
康发展，优化医保资金的使用效率。
尤其在医疗、医保、医药协同发展和治
理的组织领导、医改工作统筹协调、三
明医改经验推广、完善医疗卫生服务
体系、推动公立医院高质量发展、完善
多层次医疗保障体系、深化药品领域
改革创新以及监管机制的完善等方
面，您认为存在哪些主要问题？

2.您认为政府和相关单位下一步
应当采取哪些措施来推动全市医疗、
医保、医药协同发展和治理工作？

3. 您认为在专题询问时，应当向
政府和相关单位提出哪些问题，让其
进行答复并改进工作？

二、公开征集的范围：市内各级国
家机关、社会团体、企事业单位以及公
民均可以通过信函、传真、电子邮件等
形式提出意见建议和专题询问问题建
议，反映意见建议要实事求是，并具有
针对性、可行性。以单位名义提出的

建议需加盖单位公章并提供联系方
式，以个人名义的需附上真实姓名及
联系方式。

三、公开征集的时间：请将意见建
议及专题询问问题建议于 2025年 6月
30日前反馈至市人大教科文卫和民族
侨务委员会。

四、征集问题建议的用途：对公开
征集的意见建议及专题询问问题建
议，将由市人大教科文卫和民族侨务
委员会认真汇总、梳理、分析和研究，
用于专题调研报告起草、拟定专题询

问问题，不作他用。
特此公告。
通讯地址：海东市平安区平安大

道221号
通讯单位：海东市人大教科文卫

和民族侨务委员会
邮政编码：810600
电子邮箱：hdsrdb3961@163.com
联 系 人：郭文英
联系电话：0972-8688392（兼传真）

海东市人大常委会办公室
2025年6月4日

海东市人大常委会
关于征集全市医疗、医保、医药协同发展和治理情况专题询问问题建议的公告

（第99号）

近日，海东市河湟文化
博物馆积极创新文化传播
方式，不断深化“馆校合作”
模式，开展“彩陶文化进校
园”宣传活动，为平安区第
三幼儿园学生带来了一场
别开生面的文化课。图为
在博物馆讲解员的指导下，
平安区第三幼儿园的学生
们绘制的彩陶。

本报记者 李永兰 摄

□本报记者 周晓华
晨曦初露，薄雾尚未散尽，海东

市乐都区洪水镇姜湾村的香菜种植
基地里已是一片繁忙景象。菜农们
熟练地采摘、分拣、打包，一箱箱带
着高原露珠的新鲜香菜，即将搭乘
冷链物流快车，跨越2000多公里，于
24小时内直达深圳市民的餐桌。

这看似平常的蔬菜运输，却是
乐都区农特产品走向全国的生动
缩影。乐都区，正以“敢为天下先”
的闯劲，打破地理区位的桎梏，在
农特产品市场化浪潮中发起一场
精彩的“突围战”。

从青藏高原的绿茵球场到国
际经贸盛会的舞台，乐都农特产品
的推介活动好戏连台。在“大美青
海·高原足球”超级联赛的农产品
推介会上，激烈的足球赛事与紫皮
大蒜的辛辣、长辣椒的鲜香奇妙碰
撞；海东市乒乓球农产推介会上，
银球飞舞间，乐都果蔬的魅力正悄
然传递。

在中国国际进口博览会上，身
着民族服饰的工作人员热情推介
乐都特色农产品，吸引众多国际采
购商驻足。“乐都的农产品不仅品
质出众，背后的文化故事更令人着
迷！”一位采购商赞叹道。而在香
港举办的东牧湾生态牛肉品鉴会
上，鲜嫩多汁的牦牛肉搭配藏族歌
舞表演，让香港市民沉浸式体验高
原风味。“这种将文化与美食结合
的推广方式太有创意了！”品尝后
的香港市民纷纷竖起大拇指。

去年下半年，乐都区“高原西
兰花”供港蔬菜发车仪式在乐都区
碾伯街道下寨村举行。随着汽笛
长鸣，一辆辆满载近 15 吨“高原西

兰花”的货车驶向香港。看着远去
的车辆，种植户张大姐满脸自豪地
说：“我们采用绿色种植技术，从采
摘到装车不超过 6 小时，确保新鲜
直达！”

记者了解到，乐都区“高原西
兰花”平均亩产 1500 公斤，年产量
450 余吨，畅销西宁市、甘肃省、广
东省深圳市等地，成为农户增收的

“绿色黄金”。在“乐都彩椒出口俄
罗斯”发车仪式现场，100吨色泽鲜
艳的彩椒整装待发。“我们的彩椒
基地亩产高达6000公斤，累计带动
农户70余户，农民人均增收达2200
元。”基地负责人介绍，乐都种植的
香菜、赤松茸、西葫芦等特色农产
品，也纷纷搭乘物流快车，奔赴北
京市、上海市、深圳市等一线城市。

除了鲜品直销，乐都区在农产
品深加工领域持续发力；冷链物流
体系的完善，也让乐都农特产品的

“保鲜期”大大延长。如今，多个现
代化冷链仓储中心拔地而起，实现
从田间到餐桌的全程冷链运输。

从文化赋能品牌，到产销对接
市场，再到全链升级产业，乐都区
正用一个个扎实的行动，让绿色有
机 农 畜 产 品 成 为 新 的“ 金 字 招
牌”。这片高原沃土，正以独特的
魅力，让世界爱上乐都味道，书写
着乡村振兴的精彩篇章。

如今的乐都区，不再是那个守
着好食材却愁销路的高原小城，而
是用创意做调料、以科技为灶台，
将“乐都味道”烹制成了一道吸引
世界味蕾的“硬菜”。当阳光再次
洒向菜地，下一批“闯世界”的乐都
农产品，正带着高原的热情，准备
奔赴下一场全球餐桌的约会。

高原农特产品
飘香世界的“乐都实践”
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□本报记者 朵玉雪
开展深入贯彻中央八项规定精神

学习教育，是巩固和扩大新时代党的作
风建设成果、纵深推进全面从严治党的
重大举措。在这个过程中，如何聚焦主
题，把握关键，努力做到学有质量、查有
力度、改有成效，切实把学习教育成果
转化为担当作为、干事创业的动力。为
此，记者专访了海东市人大常委会副主
任、平安区委书记王雯。

记者：深化学习教育主张融入日
常、抓在经常，平安区如何突出“实”的
鲜明导向，推动全区学习教育动起来、
热起来？

王雯：平安区始终把学习教育作为
重大政治任务，在省市委全面启动学习
教育工作后，全区 319个基层党组织按
照区委安排，于3月28日之前全部启动
完毕，并抽调24名干部组成区委学习教
育工作专班，建立日盘点、周计划、月调
度及包联指导、定期通报、清单管理、闭
环落实等机制，分层分类细化工作举
措、明确时间节点，确保学习教育不偏
向、不走样。同时，针对乡镇机关、农村、
学校、医院、企业、“两新”组织等不同领

域、不同特点，以现场指导督导、下发工
作提示等方式精准施策，分类指导，杜
绝形式主义“上下一般粗”等现象，确保
了上下两级同频共振、同温同热。

记者：平安如何开展“开门教育”，
让群众参与监督并感知成效？

王雯：一方面，我们综合运用7个省
市区学习教育观测点（其中省级观测点
1 个，市级观测点 1 个，区级观测点 5
个）、政务服务热线、微信公众号、实地走
访、设置意见箱等线上线下相结合的方
式，广泛收集群众意见建议127条，精准
聚焦群众急难愁盼问题，为学习教育靶
向施策提供依据。另一方面，我们建立
群众全程参与机制，从人大代表、政协
委员及群众代表等领域组建学习教育
社会监督员 17名，广泛收集社情民意，
深度参与学习研讨、问题查摆、整改落
实等环节，确保学习教育不走过场。

记者：在坚持学查改一体推进方
面，平安区如何不折不扣落实问题查摆
相关要求，确保学有质量、查有力度、改
有成效？

王雯：首先，我们紧盯“2个清单 28
项问题”坚决做到问题查实查准，整改

务求实效。一方面采取多方协同“全面
查”、开门纳谏“群众提”、举一反三“对
照查”等方式开展问题查摆工作，并充
分运用纪检监察、巡视巡察、审计监督
等 7种途径，深入查找落实中央八项规
定及其实施细则精神方面存在的问题。

其次，我们将群众监督作为改进工
作的重要依据，通过座谈交流、民情恳
谈会、民生热线、网民留言等“线上+线
下”多元渠道，广泛收集群众意见建
议。截至目前，四大班子共查摆问题
100条（其中突出问题49条）；各乡镇（街
道）、区委各部门、区直各单位领导班子
共查摆问题 1269条。针对查摆出的问
题，对于能立即整改的问题，立行立改

“马上办”，对于一时难以解决的问题，阶
段推进“限时改”，对于群众反映强烈、反
复出现的突出问题，专项攻坚“集中治”，
截至目前，四大班子共制定整改措施
114条，其中立行立改51条；各乡镇（街
道）、区委各部门、区直各单位领导班子
制定整改措施2146条，立行立改372条。

记者：下一步，平安区如何转化学
习教育成果，聚焦“实干争先”，以优良
作风保障平安区“勇挑大梁”使命落地？

王雯：接下来，我们将结合不同层
级、领域、行业实际，注重分层分类，做
到精准指导，通过建立全员覆盖学、分
类指导学、重点岗位学、实践锻炼学“四
学”模式，以精准指导实效提升全区学
习教育整体质效。

在问题查摆上，重点对照基层“四
风”10 种隐形变异表现，对照《党政机
关厉行节约反对浪费条例》，逐条检视，
逐一“过筛子”查找，一项一项列出并更
新到查摆问题清单中。对查摆中的问
题认真分析研判，能够当下改的，立行
立改，马上改、改到位，问题突出的列入
集中整治台账，明确整改措施、时限要
求和责任分工，紧盯不放、一抓到底，确
保改有成效。

在开门教育上，扎实开展“穿透式”调
研工作，落实好领导干部定期接访下访
制度，弄清楚、解决好群众的急难愁盼和
基层亟待解决的突出问题，集中化解一
批信访积案，并发挥好社会监督员“站岗
吹哨”作用，积极动员社会监督员履行政
策宣传、作风观察、信息收集、民意调查、
情况反馈的职责，及时反映问题建议，推
动问题解决，不断巩固学习教育成果。

把学习教育成效转化为县域发展的强劲动力
——访海东市人大常委会副主任、平安区委书记王雯

□本报记者 祁树江
清晨，阳光洒进海东市河湟新

区公安分局高新路派出所“高·兴”
矛调室，民辅警正忙着整理材料，
墙上悬挂着的锦旗上“热心为民
排忧解难 全力维护 一方稳定”十
六个大字在阳光下熠熠生辉。

“今天要调解老李家宅基地的
事，得准备充分些。”高新路派出所
教导员张文科说。

今年以来，高新社区警务组为
加强矛盾纠纷调解工作，在河湟新
区公安分局领导的亲自指导下，设
立“高·兴”矛调室，构建矛盾纠纷
调解工作模式，秉承“小事就地化
解、大事不出社区”的矛盾纠纷调
解理念，以源头治理为基础，以双
方当事人满意高兴为目的，实现矛
盾调解多元化，有力维护辖区的稳
定和谐。

辖区新发地冷库郭某放在电
梯里的肉被白某私自挪动，双方发
生争执，矛盾激化，派出所及时处
警，将双方叫到“高·兴”矛调室进
行调解；

海东西收费站发生交通事故，
就双方赔偿问题发生纠纷，双方言
辞激烈，为避免矛盾激化，民警及
时带双方当事人到“高·兴”矛调室
进行调解……

诸如此类，高新路社区警务
组接到群众的各种矛盾纠纷后，
邀请双方当事人到“高·兴”矛
调室，按双方诉求，积极开展调

解工作，民辅警认真倾听双方当
事人的陈述，并耐心安抚他们的
情绪，随后从法律法规、家庭社
会等多个角度对当事人进行耐心
劝解，引导双方理性看待问题、
妥善解决纠纷。在民辅警的耐心
劝导下，他们的矛盾纠纷得到了
圆满解决，双方当事人对调解工
作都表示满意，并握手言和，衷
心感谢社区警务组为他们提供了
一个公平、公正的调解平台。

“小朋友，天黑了，牵着你爸爸
的手，别走丢了！”“老大爷，现在电
信诈骗手段多，别轻易向陌生人透
露验证码、卡密码，谨防上当！”“请
戴好头盔，电动车放在指定位置，
别忘记上锁……”在街头夜市、商
贸场所、广场公园等群众较为集中
的区域，巡防民辅警不厌其烦走访
宣传、发放宣传单、以案释法等方
式，开展防电诈、防盗窃、防溺水、
道路交通等安全教育宣传，切实提
升辖区群众自觉守法和自我保护
意识，努力营造夏季宣防良好氛
围，最大限度预防各类违法事件的
发生。

高新路社区警务组相关负责
人表示，将不断提升矛盾纠纷化解
工作的能力和水平，把“当下改”与

“长久立”结合起来，实行问题、责
任、措施、时限清单化管理，做到抓
早、抓小、抓苗头，把矛盾纠纷解决
在基层，化解在萌芽状态，确保社
会和谐稳定。

“高·兴”矛调室用心用情解民忧

□本报记者 贾丽娜 通讯员 祝美甲
“我以为还要多等些日子，没想到

这么快就帮我把通电问题解决了。”近
日，海东市平安区石灰窑回族乡村民谢
某通过“海东快办”App 反映新建房屋
通电难题的案例，成为当地政务服务高
效响应群众诉求的生动注脚。

原来，谢某在新村建房时因未通电
影响了新家装潢施工进程，了解到“海
东快办”App 具备政策信息查询、诉求
反映、便民服务等功能后，谢某抱着试
一试的态度提交了自己遇到的通电难

题。石灰窑乡政府接到诉求后，当即组
织包村干部与业务骨干实地勘查，联合
三合镇供电所在 48小时内架设临时用
电线路，完美解决了该村民施工用电问
题。

记者了解到，为畅通群众诉求渠
道，石灰窑乡以“群众利益无小事”为指
引，将“海东快办”App作为民生服务核
心载体，构建起“线上+热线”双端联动
模式，通过“统一受理、按责转办、限时
办结、跟踪督办、回访反馈”的全流程闭
环机制，第一时间对诉求分类匹配责任

主体；针对跨部门复杂问题，启动多部
门联合办理机制，杜绝推诿扯皮现象。
这种处理模式让群众诉求从接收至办
结形成高效流转链条，确保“事事有回
音、件件有落实”，让群众急难愁盼问题
得到高效解决。截至目前，受理的 10
件工单全部按时办结，通过回访推动 3
件复杂事项重新办理，群众满意度达
100%。

“坐在办公室想不出好办法，只有
走进田间地头才能找到真答案。”石灰
窑乡乡长马迎旭介绍，“海东快办”App

工单已成为干部走访的“导航仪”，工单
办结后同步开展满意度回访，以“事事
有回音”的实效打通服务群众“最后一
公里”。

如今，“海东快办”如同连接政府与
群众的数字纽带，一头系着服务效能提
升，一头牵着民生幸福指数。马迎旭表
示，石灰窑乡党委政府将持续优化服务
流程，以“马上就办”的实干作风，推动
更多民生诉求在“指尖”与“脚步”的联
动中快速响应，书写基层治理现代化的
暖心答卷。

“海东快办”App架起服务群众暖心桥


